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Bologna, 23/12/2015  

Prot.n. 2968 

 
Egr. Dott. Duccio Campagnoli 
Presidente Bologna Fiere S.p.A. 
Piazza della Costituzione, 5 
40127 Bologna 
 
e p.c.   

Camera di Commercio Industria Artigianato e Agricoltura di Bologna 

Presidente Giorgio Tabellini 

Citta Metropolitana 

Sindaco Virginio Merola e Consigliere delegato Pianificazione territoriale e urbanistica 

Isabella Conti 

Comune di Bologna 

Sindaco Virginio Merola 

Regione Emilia Romagna 

Presidente Stefano Bonaccini 

Unindustria Bologna  

Presidente Alberto Vacchi 

Fondazione Cassa di Risparmio di Bologna  

Presidente Leone Sibani 

Confartigianato Emilia-Romagna  

Presidente Marco Granelli 

ASCOM Provincia di Bologna  

Presidente Enrico Postacchini 

ANCE Bologna - Collegio Costruttori Edili  

Presidente Luigi Amedeo Melegari 

Confcooperative Emilia - Romagna  

Presidente Francesco Mensa 

L'Operosa S.c.r.l   

Presidente Claudio Pozzi 

Banca Popolare dell'Emilia Romagna S.c.r.l. 

Presidente Ettore Caselli 

Promorest S.r.l. 

Presidente Paolo Zacchi 

GL Events Italia 

 

 
 
Egregio Presidente, 
da diverso tempo ormai si parla di un importante intervento edilizio per l’ampliamento della Fiera 
e del restyling di Piazza della Costituzione, per incrementarne l’appeal e la competitività in un 
sistema molto complesso in cui la concorrenza con altri competitor è particolarmente intensa. 
 
La Fiera, quella che conosciamo oggi, è nata sulla base di un Concorso vinto dagli architetti 
Benevolo Giuralongo e Melograni nei primi anni ’60; progetto estremamente efficace ed 
innovativo per l’epoca, che ha dato un’impronta identitaria particolarmente significativa al 
quartiere fieristico, ed a Bologna, giunta fino ai nostri giorni. Gli interventi successivi, sebbene 
meno qualificanti, hanno mantenuto comunque un tessuto ancora ben leggibile.  
 
Sarebbe importante, per Bologna Fiere e per la Città stessa, che per i futuri lavori si pensasse a 
raccogliere i migliori contributi possibili, che, partendo dall’eredità del passato, possano 
traghettare la Fiera e Bologna nel nuovo millennio, utilizzando quindi lo strumento del Concorso di 
Progettazione aperto. 
 
Il risultato sarà sicuramente di grande qualità progettuale, innovativo e funzionalmente adeguato 
alle nuove esigenze del quartiere fieristico, e ne incrementerà l’attrattiva nei confronti degli altri 
poli  concorrenti. 
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ll confronto tra più soluzioni, per scegliere quella che si conforma maggiormente alle esigenze ed 
alle aspettative del Committente, è operazione che il Buon Amministratore attua a favore della 
propria comunità, dando allo stesso tempo la possibilità di affermazione a chi ne ha più merito, 
indipendentemente dal censo, dall’età e dalla dimensione economica: infatti spesso questo tipo di 
competizioni vengono aggiudicate a giovani professionisti, che in questo modo possono avviare o 
consolidare una carriera professionale ricca di soddisfazioni, che viceversa in altro modo non 
potrebbero attivare. 
 
Di recente il Concorso per la Città della Scienza di Napoli, di importo e difficoltà del tutto simili a 
quanto ipotizzato per l’ampliamento della Fiera, è stato vinto da professionisti poco più che 
trentenni, così come quelli per il Memoriale della Shoah di Bologna che sarà inaugurato a fine 
gennaio. Non abbiamo bisogno di nomi, ma di progetti di qualità. 
 
L’Ordine degli Architetti di Bologna è molto sensibile al tema del Concorso, e da tempo si è dotato 
di risorse professionali appositamente formate, e di strutture informatiche adeguate ad 
organizzare e gestire tutte le fasi del percorso: in collaborazione con il Comune di Bologna, 
Inarcassa, la Fondazione Inarcassa e l’Ordine degli Ingegneri, stiamo organizzando i cinque 
Concorsi di Progettazione aperti per le scuole innovative di prossima realizzazione. 
 
Saremmo pertanto lieti di poter illustrarle compiutamente quale può essere il nostro apporto, quali 
i tempi ed i costi connessi con questo percorso virtuoso che potrà portare soltanto benefici di 
immagine per BF, di qualità degli spazi per i visitatori, di qualità della nostra città per noi 
bolognesi. 
 
Attendendo un suo cortese riscontro, le porgiamo i nostri migliori auguri per le prossime festività. 
 

per Il Consiglio dell’Ordine 

il Presidente del Consiglio dell’Ordine 

arch. Pier Giorgio Giannelli 

 

 


